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桃園市政府工務局會議紀錄 

會議名稱：桃園市政府工務局性別平等專責小組 113 年第 1次定期會 

會議時間：113 年 4 月 26 日(星期五) 下午 2時 30 分 

會議地點：本府 701 會議室 

主    席：汪召集人在宙 

出席人員：詳如出席名單                              紀錄：何書瑩 

壹、主席致詞（略） 

貳、確認上次會議紀錄 

無修正意見，會議紀錄確定備查。 

參、工作報告： 

一、112年度性別主流化各項工具執行成果 

（一）項次一（性別平等專責小組） 

1.王秀芬委員：有 2個委員會任一性別比例尚未達標，請問何時能做出改

善? 

2.採購管理科：因為採購工作及審查小組的委員多為本局主管，所以女性

委員比例未達 1/3，本科預計於 2個月內檢討改進。 

3.工程施工科：因工程施工查核小組的委員必須具有工程背景，所以女性

委員比例未達 1/3，本科皆以函文及口頭方式提醒本府各機關多指派女

性委員。 

4.王秀芬委員：可以理解工程施工查核小組未達標的原因，因為各大學中

工程科系的任一性別比例應該尚未達 20%。 

5.主席： 

(1)請採購管理科進行檢討並加以改善。 

(2)請工程施工科再加強提醒本府各機關多指派女性委員。 

（二）項次二（性別意識培力） 

1.王秀芬委員：性別意識培力是否有滿意度調查?建議應了解一下培力的

效果、掌握一下學員的滿意度如何。 
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2.顏玉如委員：考核規定中性平業務相關人員的受訓時數應為 6小時，而

112 年平均只有 3 小時，時數不足在考核時是會被扣分的，請人事單位

掌握一下狀況，並於 113 年開始要注意，盡可能地將受訓比例及時數提

升上來。 

3.黃世昌參議：因性平業務相關人員的受訓時數平均僅 3小時，則第 9頁

執行成果總表該欄的執行情形應該不是 100%，請重新檢視修正。 

4.主席：請人事室了解以上委員提出的部分，並多辦理一些培力課程。 

（三）項次三（性別影響評估） 

1.顏玉如委員：應將性別影響評估檢視表及性別分析報告一併放進本次會

議資料。 

2.秘書室：此處 2案性別影響評估檢視表及性別分析報告，皆已於 112 年

第 2次專責小組會議審查完畢，故本次會議資料未再重複放置。 

3.主席：請秘書室再跟性平辦公室確認。 

4.會後詢問性平辦公室表示：已經審查完畢之相關資料，本次會議可以不

再重複放置。 

（四）項次四（性別統計與性別分析） 

1.顏玉如委員： 

(1)性別統計指標適合的是要能長期觀察、能用以了解工務局的施政趨勢，

若只是單年度的資料比較不適合，建議可以統計人員比例及工務相關

議題的比例會比較有意義性，建議應該思考完整的系統性的指標。 

(2)可以參考各縣市政府及工程會的性別統計指標。 

2.主席：  

(1)研究一下是否有非專案性的指標，請主任秘書與一局三處討論。 

(2)請參考其他縣市政府的性別統計指標。 

（五）項次五（性別預算）：洽悉。 
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二、113年度「性別預算編列情形表」及112年度「性別預算執行情形表」 

（一）王秀芬委員： 

1.第 16 頁第 9 項節能路燈預算 3億多，整筆認列是否合適?想了解是否

有對於老弱婦孺的需要而優先加裝了什麼嗎? 

2.建議針對山區、偏鄉、陰暗地區、死角多予設置路燈，讓認列之性別

預算與性平的相關性提升。 

（二）主席：  

1.本市率先使用雙色溫路燈，確實明顯地降低了夜間肇事率而提升安全

性，並且於各級學校周邊優先設置，即可以照顧到老弱婦孺的安全。 

2.已有盡量對需要的地區加強設置路燈照明以保障老弱婦孺的安全，惟

有些地方的路權取得不易，再請養工處在路燈照明上多予研究。 

（三）顏玉如委員：第18頁最後2項人行道開口契約的執行率為0%，原因敘明

係因無使用化妝蓋板施作，若要以此項作為執行依據，那麼就應該去

了解化妝蓋板有沒有使用跟性別的更細緻的連結性。 

（四）蕭宗璿正工程司：人行道改善一直都是有在做的，有細格柵的設置方

便民眾行走、也有設置無障礙設施方便推輪椅及娃娃車的族群，所以

不應該針對有無施作化妝蓋板來判斷本項的執行數。 

（五）王秀芬委員：養工處這樣已經很了解民眾的需求，所以應該將有做的

部分的執行數加進來，這樣執行率就不會為0了。 

三、本局自製CEDAW案例宣導媒材，113年進行對民眾之CEDAW宣導規劃說明 

（一）顏玉如委員：請確認規劃如何宣導?時間?方式?預計如何操作要清楚說

明，比如：場合、時間為何?或者已經辦理幾場次? 

（二）黃世昌參議：本項應可編列至 113 年性別預算。 

（三）蕭宗璿正工程司：這幾個主要業務項目都有以辦理說明會、工作坊的

方式來進行操作。 

（四）顏玉如委員：工務局的性別預算應該不只這些，應還有更多。 
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（五）養護工程處： 

1.通學廊道總預算 3億 6千萬。 

2.宣導場次及日期尚未確定。 

3.宣導對象為校方、學生、學校周邊居民及婦女團體。 

4.宣導方式為案例分析及工作坊。 

四、性別平等政策方針執行成果表 

（一）人身安全與司法面向執行成果表： 

1.王秀芬委員：本項公園公廁的預算很多，也做得很好，應該將之列入性

別預算表中。 

（二）環境、能源與科技面向執行成果表： 

1.顏玉如委員： 

(1)第 30 及 32 頁的 1-4 月辦理成果，(4)人行道及(5)通學廊道的內容

都是對工程的說明，與性平的共感度低，敘述應該要與性平有關、針

對性平來撰寫。 

(2)第 34 頁景觀工程科的 1-4 月辦理成果，應該填寫說明會的成果，比

如：不同性別的參與情形、各自表達了什麼意見、決議如何。 

(3)要思考辦理成果提報的優先性，提報的內容應該與性平有關。 

2.主席：請養工處及景觀工程科在撰寫成果時，執行情形要清楚說明且撰

寫內容要與性平有關。 

肆、提案討論 

一、修正 112-115 年桃園市政府工務局暨所屬機關推動性別主流化實施計畫 

(一)顏玉如委員：希望同仁能夠意識到實施計畫修正之處所要表達的意義，

要理解修正後的差別，並作業務因應，重要的修正處有： 

1.性別平等業務人員每年應完成參訓時數原為 6 小時，修正為 10 小時以

上。 

2.新增性別統計指標應含複分類，及原為新增 1項修改為新增 2項。 

3.性別影響評估參與學者，原應為婦權基金會性別主流化人才資料庫學者，
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修正後應為行政院性別影響評估人才參考名單之學者。 

(二)黃世昌參議： 

1.行政院之性別平等訓練計畫參加對象加入了政務人員，請人事單位注意。 

2.第 44 頁性別影響評估的研考會應修正為智發會。 

(三)主席：請各單位注意實施計畫修正之後的各項改變。 

二、擇定本局113年辦理對民眾推展性別平等宣導場次 

(一)顏玉如委員：對民眾宣導不一定是針對女性宣導，更希望是對更多元的

對象宣導，在播放完教材之後應該再作說明，這樣原本的議題就會與性

平有所關聯。 

(二)決議：擇定規劃設計科於業務說明會辦理本局 113 年對民眾推展性別平

等宣導。 

三、擇定本局 114 年重大施政計畫性別影響評估案 

(一)顏玉如委員：性別影響評估應著重在建立 SOP，把評估案子時應注意的

重點列出來，然後將經驗傳承下去，這樣下次做同類案子的評估時就會

方便許多。 

(二)王秀芬委員：哪一案是與女性相關性最高的，可從這個方向來選案。 

(三)決議：擇定養護工程處「桃園市區成功路三段 (忠烈祠~桃林鐵路)道路

多目標改善工程」作為本局 114 年重大施政計畫性別影響評估案。 

四、擇定本局114年非重大施政計畫性別影響評估案 

(一)主席：這一案評估時也請建立SOP，讓經驗傳承下去。 

(二)決議：擇定景觀工程科「兒28兒童遊樂場用地遊戲場新建工程」作為本

局114年非重大施政計畫性別影響評估案。 

五、擇定本局114年結合企業、民間組織或鄰里社區，共同推動具性別平等計畫 

(一)顏玉如委員：規劃時要注意多考慮女性的立場與需求。 

(二)黃世昌參議：本案主辦單位要去了解CEDAW條文，並扣合CEDAW來撰寫本

計畫。 

(三)決議：擇定新建工程處「陸軍第六軍團複合式體育館暨桃園市平鎮區龍



 

第6頁 

恩里市民活動中心新建工程(平鎮陸軍體育館暨龍恩里民活動中心)」作

為本局114年結合企業、民間組織或鄰里社區，共同推動具性別平等計畫。 

六、有關辦理性別統計運用成果及性別分析撰擬 

(一)顏玉如委員： 

1.性別統計運用應該是先列出本年度有哪些成果要發表，而成果中運用了

哪項性別統計，再將此統計項目於運用成果表加以呈現，而非是先選定

性別統計項目，然後再去運用，這樣根本是順序顛倒了。 

2.性別分析建議清單的2項都不好分析，因為只有數字沒有故事，不好分析

就無法作於後續的政策運用。 

(二)王秀芬委員： 

1.比如可以作工程意外事件的狀況分析，依據分析結果來調整之後的政策，

又比如飛安會作男女飛行員失事率高低的分析，以此作為政策的改善依

據。 

2.通常是先作性別統計，然後依統計資料來作性別分析，再依據分析結果

作為政策的改善方向。 

(三)主席：統計資料來源要易於取得，且分析結果要有意義才有益於運用。 

(四)決議： 

1.擇定新建工程處「新建工程處業務單位執行工程人數」辦理性別統計運

用成果。 

2.擇定採購管理科「桃園市政府所屬機關員工諮詢採購法令相關問題人次」

辦理性別分析。 

七、有關辦理專題統計分析撰擬 

決議：擇定政風室「廉政倫理規範登錄案件之統計分析」進行專題統計分析

撰擬。 

伍、臨時動議：無 

陸、散會：下午5時00分(以下空白) 


